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1 MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
2 UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
3 INSTITUTO DE SAÚDE COLETIVA 
4 

 DEPARTAMENTO DE EPIDEMIOLOGIA E BIOESTATÍSTICA  
5 

 Avenida Marquês de Paraná, 303, Prédio Anexo do HUAP, Centro, CEP 24033-900, Niterói/RJ 
6 

 Telefone: 2629-9329/2629-9330 E-mail: meb.isc@id.uff.br 
7  
8 ATA DA 228ª REUNIÃO DO DEPARTAMENTO DE EPIDEMIOLOGIA E BIOESTATÍSTICA. 
9 Aos trinta dias do mês de outubro de 2023, às nove horas, realizou-se no auditório Tomassini, a 

10 reunião ordinária do Departamento de Epidemiologia e Bioestatística (MEB), do Instituto de Saúde 
11 Coletiva (ISC) da Universidade Federal Fluminense (UFF). Estavam presentes os Professores 
12 Jackeline Christiane Pinto Lobato (presidente), Aline D’avila Pereira, Cynthia Boschi Pinto, Edna 
13 Massae Yokoo, Felipe Guimarães Tavares, Gisele Caldas Alexandre, Helia Kawa, Paulo Roberto 
14 Telles Pires Dias, Sandra Costa Fonseca e Valéria Troncoso Baltar. A Professora Luciana Tricai 
15 Cavalini está em licença para tratar de interesses particulares até o dia 12/04/2024. A Professora 
16 Sandra Mara Silva Brignol está afastada entre 29/10/2023 e 04/11/2023 para participação no 9º 
17 Congresso Brasileiro de Ciências Sociais e Humanas em Saúde, em Recife. A plenária prosseguiu 
18 com os seguintes pontos de pauta: (1) Informes; (2) Aprovação ad referendum do afastamento da 
19 Professora Sandra Brignol, para participar do 9o Congresso Brasileiro de Ciências Sociais e Humanas 
20 em Saúde - Recife/PE, entre 01 a 03 de novembro de 2023; (3) Composição da chapa do Colegiado 
21 do ISC; (4) Organização das salas do ISC; (5) Participação do MEB no Grupo de Estudos do Currículo 
22 - Diretório Acadêmico Barros Terra (DABT); (6) Licença da professora Sandra Brignol; (7) Assuntos 
23 Gerais. A plenária aprovou a ata da reunião ordinária de setembro de 2023, disponibilizada 
24 anteriormente para todos através do Google Drive. (1) Informes. A Professora Jackeline informou 
25 que a promoção da Professora Sandra Fonseca para Titular foi aprovada pela Banca Examinadora. 
26 A Professora Gisele esteve presente no colegiado do ISC e deu os seguintes informes: (I) ela levou 
27 a resposta do Professor Adauto Dutra Moraes Barbosa, Diretor da Faculdade de Medicina, ao ofício 
28 enviado pelo MEB a pedido da direção do ISC, solicitando uso das salas da nova sede da Faculdade, 
29 e lembrou a todos que a proposta de envio do documento foi da direção, porém este foi 
30 encaminhado apenas em nome do MEB, e a resposta foi unicamente direcionada à Profa Gisele. O 
31 Professor Túlio Batista Franco, diretor do ISC, colocou que  fez apenas os encaminhamentos pedidos 
32 do MEB; (II) foi solicitada a indicação de representantes dos departamentos na Comissão Eleitoral 
33 Local para eleição do Colegiado do ISC, tendo o MEB indicado as Professoras Edna (titular) e Valéria 
34 (suplente); (III) foi aprovada a renovação do programa de gestão do ISC; (IV) a Professora Amanda 
35 Ornela Hyppolito, do Departamento de Saúde e Sociedade (MSS), sugeriu que os membros da 
36 comissão local de avaliação do ISC se reúnam para discutir os resultados da última avaliação; (V) a 
37 Professora Cynthia solicitou, na plenária do ISC, maior celeridade na avaliação dos processos de 
38 progressão funcional sujeitos à avaliação da unidade. As Professoras Gisele e Jackeline deram os 
39 seguintes informes sobre a comissão da nova sede do ISC: as questões decididas em comissão  não 
40 estão sendo encaminhadas como decididas nas reuniões do grupo. A comissão resolveu enviar 
41 ofício para o Hospital Universitário Antônio Pedro (HUAP) demonstrando o desejo do ISC de gerir a 
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utilização das salas 415 A e B, sala do ponto de internet, localizadas no quarto andar do prédio 
43 anexo, e sala da residência do HUAP, localizada no terceiro andar, uma vez que está cedendo a sala 
44 José Carlos Saddy no segundo andar, e o Professor Túlio decidiu não enviá-lo, alegando que tentaria 
45 resolver a questão em reunião presencial com a Professora Verônica Alcoforado de Miranda, 
46 superintendente do HUAP. Na reunião presencial foi informado que a questão não estava em pauta 
47 e que o HUAP fará uma gestão pública das salas mencionadas, onde o ISC poderá utilizá-las quando 
48 necessário, mediante solicitação. A Professora Sandra Fonseca esteve presente no colegiado de 
49 Medicina e deu os seguintes informes: (I) a Professora Claudete Araújo Cardoso, coordenadora, 
50 propôs a aprovação do Projeto Pedagógico de Curso (PPC) anteriormente encaminhado para os 
51 membros do colegiado, mas este solicitou mais uma semana para ajustes e sugestões, sendo 
52 marcada reunião extraordinária para aprovação no dia primeiro de novembro. O MEB decidiu 
53 endossar as sugestões feitas pelo Departamento de Planejamento em Saúde (MPS) e pelo MSS, 
54 sugerindo que se avalie a pertinência de exemplificação de projetos de extensão específicos; (II) foi 
55 aprovada disciplina optativa de gestão em saúde, oferecida pelo Departamento de Cirurgia. O 
56 Professor Felipe esteve presente no colegiado de Enfermagem e informou que foi discutida a 
57 transferência de uma aluna em situação de vulnerabilidade do campus de Rio das Ostras para 
58 Niterói, processo que já havia sido aprovado pela Pró-reitoria de graduação (PROGRAD), porém, 
59 em razão de fatos novos, o colegiado decidiu devolvê-lo para este setor para nova análise. As 
60 Professoras Sandra Brignol e Valéria não puderam comparecer ao colegiado de Farmácia por 
61 estarem em sala de aula no horário, e a Professora Jackeline informou que houve um 
62 agradecimento público ao MEB por ter contribuído com a disciplina de Bioestatística aplicada à 
63 Farmácia, que ainda será ministrada para os alunos remanescentes do currículo antigo, tendo sido 
64 aprovada a alteração do currículo novo. (2) Aprovação ad referendum do afastamento da 
65 Professora Sandra Brignol, para participar do 9o Congresso Brasileiro de Ciências Sociais e 
66 Humanas em Saúde - Recife/PE, entre 29 de outubro até 04 de novembro de 2023. A plenária 
67 aprovou o afastamento da Professora Sandra Brignol para participar do 9o Congresso Brasileiro de 
68 Ciências Sociais e Humanas em Saúde - Recife/PE, entre 29 de outubro até 04 de novembro de 
69 2023. (3) Composição da chapa do Colegiado do ISC. A plenária decidiu indicar para compor a 
70 chapa do colegiado do ISC as Professoras Jackeline (titular) e Gisele (suplente), Sandra Fonseca 
71 (titular) e Helia (suplente), Cynthia (titular) e Sandra Brignol (suplente).  (4) Organização das salas 
72 do ISC. A Professora Gisele chamou a atenção para o fato dos funcionários estarem fazendo o que 
73 podem para resolver os problemas das salas de aula da nova sede do ISC, e pediu paciência de todos 
74 neste processo, apesar do desgaste já ocorrido. A plenária decidiu encaminhar para o diretor do ISC 
75 as solicitações de melhoria no laboratório de informática.  (5) Participação do MEB no Grupo de 
76 Estudos do Currículo - Diretório Acadêmico Barros Terra (DABT). A Professora Sandra Fonseca 
77 esclareceu que o Núcleo Docente Estruturante (NDE) de Medicina designou comissão para repensar 
78 o currículo do curso, se debruçando sobre as demandas surgidas nas conferências curriculares. 
79 Paralelamente e por iniciativa própria, o DABT decidiu organizar este grupo de estudos, convidando 
80 alguns docentes e as unidades acadêmicas que atuam no curso a participar. A plenária decidiu 
81 indicar em nome do MEB a Professora Sandra Fonseca. (6) Licença da professora Sandra Brignol. 
82 A Professora Jackeline informou que a Professora Sandra Brignol comunicou que solicitará licença 
83 para tratamento de saúde em pessoa da família, e sugeriu ministrar suas aulas remotamente neste 
84 período. A plenária deliberou que, como ela estará em licença neste período, não deverá 
85 permanecer trabalhando. A plenária decidiu que a Professora substituta que assinará o contrato no 
86 dia de hoje, Mariana de Oliveira, irá substituí-la na disciplina de Epidemiologia V nos dias dezessete 
87 e vinte e quatro de novembro, e o MEB consultará a Professora Jéssica Pronestino, do 
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Departamento de Bromatologia, que já atua nesta disciplina, sobre a possibilidade de substituí-la 
89 na aula de Bioestatística aplicada à Farmácia nestas mesmas datas. (7) Assuntos gerais. (I) A 
90 Professora Jackeline informou que o MEB recebeu mais dois pedidos de redistribuição de docentes, 
91 que ela encaminhará para os demais professores por e-mail. (II) A Professora Valéria informou que 
92 o evento “Utilização e operacionalização cotidiana do Sistema de Vigilância Alimentar e Nutricional 
93 (SISVAN) do Brasil: Perspectivas e desafios” foi adiado, passando para os dias dois e três de maio 
94 de 2024. (III) A Professora Sandra Fonseca informou que solicitará quarenta e cinco dias de férias 
95 nos meses de janeiro e fevereiro de 2024, e que pretende, caso seu processo de promoção para 
96 Professora Titular tenha sido concluído, pedir a sua aposentadoria após o primeiro semestre letivo 
97 do próximo ano. (V) A Professora Edna informou que em seis de novembro será realizada reunião 
98 da comissão de organização do congresso de Epidemiologia, para discutir quem irá compor a 
99 comissão científica do evento. Sem mais a tratar, a reunião foi encerrada, e eu, Jackeline Christiane 

100 Pinto Lobato, lavrei a presente ata. 
101  
102 Niterói, 30 de outubro de 2023  
103  
104  
105  
106  
107 Jackeline Christiane Pinto Lobato 
108 Chefe do MEB 
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